

templo, confundidas las tribus, aniquilado su gobierno y abolido para siempre su culto.

2.º El miserable estado á que se hallan reducidos hoy los judíos, es un castigo en que han incurrido por haber desechado y crucificado á Jesucristo. “Después de las sesenta y dos semanas, dice Daniel, (IX. 26.) se quitará la vida al Cristo; y no será mas suyo el pueblo el cual le negará. Y un pueblo con su caudillo vendrá y destruirá la ciudad y el Santuario, y su fin será la devastacion; y acabada la guerra, quedará establecida allí la desolacion.” (Véase Mat. XXIV. 15.)

3.º La Providencia conserva los judíos en favor del cristianismo; ellos tienen en depósito nuestros libros sagrados, y todas las profecías que prueban la divinidad de nuestra religion: ellos son testigos incontestables de la autenticidad é integridad de aquellos libros, asi como de la autenticidad é integridad de las profecías que en ellos se contienen.

4.º Dios no permite que desaparezca su pueblo, porque ha prometido por sus Profetas, que los restos de los judíos se han de convertir á la fé en los últimos tiempos.

P. 12. ¿Por qué se ha de atribuir la situacion actual de los judíos á un deicidio? ¿no se pudiera atribuir á sus pecados actuales?

R. 1.º Por razon de la profecía de Daniel, cuyo cumplimiento vemos con nuestros ojos.

2.º El deicidio es el único pecado que la nacion ha cometido como cuerpo moral; del cual funca se ha arrepentido; y es bastante grave para merecer semejante maldicion. La idolatria de otro tiempo solo fué castigada con una esclavitud de setenta años; mientras que

el delito por el cual son castigados actualmente los judíos, no está todavía expiado con una calamidad que ha durado ya mas de diez y ocho siglos.

## CAPITULO X.

LAS PROFECÍAS DEL ANTIGUO TESTAMENTO SOBRE EL MESÍAS, SE HAN CUMPLIDO EN LA PERSONA DE JESUCRISTO.

P. 1.ª ¿Vino Jesucristo al mundo, en el tiempo señalado por los Profetas para la venida del Mesías?

R. Ese hecho es incontestable; pues nació cuando todavía duraba el imperio romano. (Véase la 1.ª Parte, cap. 8., Preg. 9.ª y 10.ª) bajo la dominacion de Herodes, Idumeo de origen (Preg. 1.ª) hácia el fin de las setenta semanas de Daniel, (Preg. 5.ª y 6.ª) cuando todavía subsistía el templo de Jerusalén. (Preg. 7.ª 8.ª 9.ª)

P. 2.ª ¿Qué circunstancias anunciaron los Profetas sobre el nacimiento del Mesías?

R. Predijeron lo siguiente:

1.º *Su familia*: “Yo alzaré después de tí á uno de tu linaje, á uno de tus hijos y le daré un reino estable; yo aseguraré su trono para siempre.” (I. Paral. XVII. 11.)

2.º *Su precursor*: “ya oigo la voz del que clama en el desierto; aparejad el camino del Señor; enderezad en la soledad las sendas de nuestro Dios: Todo valle ha de ser alzado; y todo monte y cerro abatido; y los caminos torcidos se harán rectos, y los ásperos llanos. Entonces se manifestará la gloria del Señor, y verán á una todos los hombres, que la boca del Señor es la que ha habla-

do (por los Profetas.)—(Isaias XL. 3. 4.—Véase Matt. III. 3. Luc. III. 4.)

“He aquí que yo envío mi Angel, el cual preparará el camino delante de mí; y luego vendrá á su templo el dominador á quien buscáis y el Angel del Testamento.” (Mal. III. 1.)

3.º *Su patria.*—“Y tú ó Bethlehem, llamada Efrata, tú eres una ciudad pequeña respecto de las principales de Judá; pero de tí me vendrá el que ha de ser Dominador de Israel, el cual fué engendrado desde el principio, desde los dias de la eternidad.” (Mich. V. 2.)

4.º *La Virginidad de su Madre.*—“El mismo Señor os dará una señal; sabed que una Virgen concebirá y parirá un hijo, y su nombre será Emmanuel (ó Dios con nosotros.)—(Isai. VII. 14.)

P. 3.ª ¿Se han verificado todas esas circunstancias en Jesucristo?

R. 1.º Jesucristo era de la familia de David, como lo prueba su genealogía; ni antes ni despues de su muerte trataron los judios de poner en duda tal ascendencia.

2.º Tuvo por precursor á S. Juan Bautista, cuya vida angelical escitó la admiracion de los judios; el cual se aplicó á sí mismo la profecía de Isaias: *Yo soy la voz que clama en el desierto: Preparad los caminos....*

3.º Nació en Belén; este hecho está comprobado no solo por el Evangelio, sino tambien por un documento público; á saber, el empadronamiento que prescribió Augusto, y ejecutó en su provincia Cirino, gobernador de Siria.

4.º La virginidad de su madre no era en verdad un hecho, que por su naturaleza pudiera comprobarse públicamente; pero se hace creible por la perfecta castidad

de María; por el testimonio que dió el Angel á S. José, y por la reunion de todas las demas profecias que Jesucristo reunió en su persona.

Y es cosa muy digna de observacion, que en toda la historia del género humano, sea Jesucristo el único que haya sido reconocido por hijo de una Virgen, y haya conservado la posesion de ese título escepcional.

P. 4.ª ¿Habia predicho el Señor la adoracion de los Magos y el degüello de los inocentes?

R. Para comprobar el primer hecho, tenemos el testimonio del Salmista. (Salmo 71. v. 9—11.)

“Postraránse á sus piés los Etiopes; y lamerán el suelo ante él sus enemigos.—Los reyes de Tarsis, y los de las islas le ofrecerán regalos; traeránle presentes los reyes de Arabia y de Sabá. Le adorarán todos los reyes de la tierra; todas las naciones le rendirán homenaje.”

En cuanto al segundo acontecimiento, nos dice Jeremías: (XXXI. 15.) “Esto dice el Señor: se han oido allá en lo alto voces de lamentos, de luto y de gemidos; y son de Rachel que llora sus hijos, ni quiere admitir consuelo en órden á la muerte de ellos, visto que ya no existen.”

P. 5.ª ¿Se han realizado esas predicciones?

R. Así nos lo enseña el Evangelio; y ademas Macrobio, aunque pagano, da testimonio de la muerte de los inocentes, que fué ocasionada por la adoracion de los Magos.

P. 6.ª ¿Qué dicen los Profetas sobre la predicacion del Mesías?

R. Predicen cinco circunstancias principales:

1.º El Mesías debia ser el *Doctor de los judios*; “Hi-

jos de Sion, gozaos y alegraos en el Señor Dios nuestro, porque os ha dado el Maestro de justicia y santidad." (Joel. II. 23.)

Debía ser igualmente el doctor de los gentiles: "El Señor que me destinó desde el seno de mi madre, para ser siervo suyo, me dice que yo conduzca á Jacob nuevamente á El.... Y me ha dicho: Poco es el que tú me sirvas, para restaurar las tribus de Jacob, y convertir los despreciados restos de Israel; he aquí que Yo te he destinado para ser luz de las naciones, á fin de que tú seas la salud (ó el Salvador) enviado por mí hasta los últimos términos de la tierra." (Isaias XLIX. 5. 6.)

2.º *El Mesías debía enseñar una nueva ley.* "Yo el Señor te he llamado.... y te he puesto para ser la alianza del pueblo y luz de las naciones, para que abras los ojos de los ciegos...." (Isai. XLII. 6.)

3.º *El Mesías debía comenzar su predicacion por Zabulon y Nephtali.* "Primeramente fué menos afligida la tierra de Zabulon y la tierra de Nephtali, y despues fué gravemente herida la costa del mar, la Galilea de las naciones mas allá del Jordán. El pueblo que andaba entre tinieblas, vió una gran luz: amaneció el día á los que moraban en la sombría region de la muerte." (Isai IX. 1. 2.)

4.º *Su predicacion debía ser confirmada con milagros.* "No temais.... Dios mismo en persona vendrá y os salvará. Entonces se abrirán los ojos de los ciegos, y quedarán espeditos los oidos de los sordos; entonces el cojo saltará como el ciervo, y se desatará la lengua de los mudos...." (Isaias XXXV. 4.)

5.º *La materia de su predicacion.* "Ha reposado sobre mí el espíritu del Señor; porque el Señor me ha

ungido y me ha enviado para evangelizar á los mansos y humildes, para curar á los de corazon contrito, y predicar la redencion á los esclavos y la libertad á los que están encarcelados." (Isaias LXI. 1. 2.)

P. 7.ª ¿Se cumplieron todas estas predicciones en Jesucristo?

R. Las dos primeras circunstancias son hechos positivos, que vemos con nuestros propios ojos: las otras tres nos constan por el testimonio formal de los Evangelistas. (Véase Matth. IV. 13.—XI. 5.—Luc. IV. 17.)

P. 8.ª ¿Prenunciaron los Profetas algunas circunstancias de la muerte de Jesucristo?

R. Contaron casi todos los pormenores de ella.

1.º *La traicion de Judas.* "En verdad, que si me hubiese llenado de maldiciones un enemigo mio, hubiéralo sufrido con paciencia.... Mas tú ó hombre, que aparentabas ser otro yo, mi guia y mi amigo, tú que tomabas juntamente conmigo el dulce alimento, que andábamos de compañía en la casa de Dios...." (Salmo LIV. 13.)

2.º *El precio por qué fué vendido.* "Me pesaron (ó contaron) treinta sicles de plata por el salario mio. Y dijome el Señor; entrégasele al alfarero ese lindo precio en que me apreciaron." (Zacarias XI. 12. 13.)

3.º *Los falsos testigos.* "Han conspirado contra mi testigos inicuos; mas la iniquidad ha mentido á sí misma." (Salmo XXVI. 12.)

4.º *El silencio de Jesucristo.* "Fué ofrecido en sacrificio, porque él mismo lo quiso; y no abrió su boca para quejarse; conducido será á la muerte sin resistencia suya, como va la oveja al matadero y guardará silencio, sin abrir siquiera su boca delante de sus verdu-

gos, como el corderito que está mudo delante del que le esquila. Despues de sufrida la opresion é inicua condena, fué levantado en alto." (Isaias LIII. 7. 8.)

5.º *Los ultrajes que recibió:* "Yo soy un gusano y no un hombre; el oprobio de los hombres, y el desecho de la plebe: todos los que me miran, hacen mofa de mí con palabras y con meneos de cabeza, diciendo: en el Señor esperaba: que le liberte; sálvelo, ya que tanto le ama." (Salmo XXI. 6. 7. 8.)

6.º *Las bofetadas y otros indignos tratamientos:* "Entregué mis espaldas á los que me azotaban; y mis mejillas á los que mesaban mi barba; no retiré mi rostro de los que me escarnecian y escupian." (Isaias L. 6.)

7.º *Los tormentos de la Cruz:* "Han taladrado mis manos y mis piés; han contado mis huesos uno por uno." (Salmo XXI. 17.)

8.º *El Mesias puesto en el número de los criminales:* "Ha entregado su vida á la muerte y ha sido confundido con los facinerosos." (Isaias LIII. 12.)

9.º *El Mesias hace en la Cruz oracion por sus enemigos:* "Ha tomado sobre sí los pecados de todos y ha rogado por los transgresores." (Ibid.)

10. *Sus vestiduras echadas en suerte:* "Repartieron entre sí mis vestidos, y sortearon mi túnica." (Salmo XXI. 19.)

11. *La hiel y vinagre que le dieron en la Cruz:* "Presentáronme hiel para alimento mio, y en medio de mi sed me dieron á beber vinagre." (Salmo LXVIII. 22.)

12. *Muerte del Mesias:* "Y despues de las sesenta y dos semanas, se quitará la vida al Cristo." (Daniel IX. 26.)

13. *Su costado traspasado de una lanza:* "Derramaré sobre la casa de David y sobre los habitantes de Jerusalén, el espíritu de gracia y de oracion, y pondrán sus ojos en mí á quien traspasaron; y planirán al que han herido, como suele planirse un hijo único." (Zach. XII. 10.)

14. *La gloria de su sepulcro:* "En aquel dia el renuevo de la raiz de Jessé, que está puesto como señal (ó estandarte de salud) para los pueblos, será invocado de las naciones y su sepulcro será glorioso." (Isaias XI. 10.)

15. *El Mesias debía libertar á los antiguos Patriarcas:* "Yo los libraré del poder de la muerte; de las garras de la misma muerte los redimiré: oh muerte; yo he de ser la muerte tuya; seré tu destruccion ó infierno." (Oseas XIII. 14.)

16. *Su Resurreccion:* "Yo sé que no has de abandonar, ó Señor, mi alma en el sepulcro; ni permitirás que tu Santo experimente la corrupcion." (Salmo XV. 10.)

17. *La Ascension:* "Cantad himnos á Dios; entonad Salmos á su nombre; allanad el camino al que sube sobre el Occidente, (es decir sobre los cielos.) El Señor, esto es Jehovah, es el nombre suyo." (Salmo LXVII. 4.)

La union de todas estas profecias, forman un perfecto compendio de la historia de la Pasion de Jesucristo.

P. 9.ª ¿Qué dicen los Profetas con respecto á la Iglesia?

R. Ellos anuncian:

1.º *La venida del Espíritu Santo:* "Despues de esto sucederá, que derramaré yo mi espíritu (divino) sobre toda clase de hombres; y profetizarán vuestros hijos y vuestras hijas; vuestros ancianos tendrán sueños miste-

riosos, y tendrán visiones vuestros jóvenes; y aun también sobre mis siervos y siervas derramaré en aquellos días mi espíritu." (Joel II. 28. 29.)

2.º *La conversion de los Gentiles:* "Se acordará (de los beneficios recibidos), y se convertirá al Señor toda la estension de la tierra, y se postrarán ante su acatamiento las familias todas de las gentes; porque del Señor es el reino, y El ha de tener el imperio de las naciones." (Salmo XXI. 28. 29.)

3.º *La destruccion de la idolatria:* "En aquel día habrá una fuente abierta para la casa de David, y para los habitantes de Jerusalén, á fin de lavar las manchas del pecador y de la mujer inmunda: y en aquel día, dice el Señor de los ejércitos, yo esterminaré de la tierra hasta los nombres de los ídolos; y no quedará mas memoria de ellos; y estirparé de ella los falsos Profetas y el espíritu inmundo." (Zachar. XIII. 1. 2.)

4.º *La perpetuidad de la Iglesia:* "Recompensaré fielmente sus obras y asentaré con ellos eterna alianza; y será discernido entre los pueblos su linaje y su descendencia en medio de las naciones; cuantos los vieren los conocerán luego, por ser ellos el linaje bendito del Señor." (Isaias LXI. 8. 9.)

"En el tiempo de aquellos reinos, el Dios del cielo levantará un reino que nunca jamás será destruido; y este reino no pasará á otra nacion, sino que quebrantará y aniquilará todos estos reinos; y él subsistirá eternamente." (Daniel II. 44.)

5.º *La catolicidad de la Iglesia:* "Su imperio será amplificado, y la paz no tendrá fin." (Isaias IX. 7.)

"Hemos experimentado, ó Dios, tu misericordia en medio de tu templo; lo mismo que tu nombre, ó Dios,

así tu gloria se estiende hasta los últimos términos de la tierra." (Salmo 47. 10.)

Vemos con nuestros propios ojos el cumplimiento de la mayor parte de estas profecias. Todas se han realizado en la Iglesia, aunque el triunfo total de ella solo se verá en el cielo.

P. 10. ¿No podria decirse que los textos alegados son frases aisladas, á las cuales se les da un sentido que no tienen en el original, para sacar de ellas profecias en favor de Jesucristo ó de su Iglesia?

R. Son verdaderas predicciones que se refieren incontestablemente al Mesias y á su reinado.

1.º Por lo regular se halla una prueba de este sentido en el mismo contesta, y se descubren allí los caracteres que designan evidentemente al Mesias.

2.º Los antiguos judíos aplicaban lo mismo que nosotros al Mesias todos esos testos; por ejemplo, el Salmo XXI y los capítulos LII y LIII de Isaias.

3.º No citamos ni una sola profecia en un sentido diverso del que tiene en el original. Es verdad que algunas veces se hallan las profecias como aisladas en el testo, sin conexión visible con los antecedentes y consiguientes; pero ofrecen siempre un sentido completo, absoluto é independiente de cuanto precede ó sigue; y solo en este sentido genuino nos servimos de ellas.

P. 11. ¿Pues qué? ¿los Profetas no guardan siempre en sus escritos el orden debido?

R. Si el entusiasmo poético se espresa algunas veces con un desorden aparente, no debe estrañarse que el espíritu divino no se someta á un orden metódico: los Profetas hablan como hombres inspirados, no como historiadores: y así pasan con facilidad de un objeto á otro,

de la figura á la realidad. Cuando interrumpen así el hilo del discurso, debe escitarse mas nuestra atencion, para observar el punto en que se espresan con mas viveza.

P. 12. ¿No podrá oponerse al sentido que damos á estas profecías, la autoridad de los judíos que no las aplican á Jesucristo?

1.º Los antiguos judíos aplicaban lo mismo que nosotros esas predicciones al Mesías; sea porque conocian el sentido por la tradicion, sea porque tenian algunos indicios para reconocer los testos que se referian al futuro Libertador. Buena prueba de ello tenemos en la conducta que observaron los Apóstoles, que alegaron siempre esos testos con la mayor confianza en sus escritos y en las controversias con los judíos, como puede verse en los libros del nuevo Testamento: y los judíos no ponian en duda el sentido de las profecías, sino únicamente su cumplimiento en la persona de Jesucristo.

2.º Los judíos modernos no pudiendo negar los hechos realizados en la persona de Jesucristo, y en el establecimiento de la Iglesia, han tomado el partido de desechar el sentido que todos los antiguos doctores de la Sinagoga daban á las profecías. Cierran los ojos á la luz por odio al cristianismo, y á pesar de todos los esfuerzos de sus doctores ó rabinos, no han podido dar una esplicacion satisfactoria de las antiguas profecías; ni han logrado ponerse de acuerdo entre sí, sobre el sentido que debe dárseles.

P. 13. ¿Pues no fueron los judíos *antiguos* los que no quisieron reconocer á Jesucristo, ni admitir en él los caracteres propios del Mesías que les estaba prometido?

R. 1.º No todos los antiguos judíos desconocieron á Jesucristo; un número muy considerable de ellos se convirtió al cristianismo, y formó el núcleo de la primitiva Iglesia.

2.º La mayor parte de las profecías no tuvieron su cumplimiento durante la predicacion del Redentor, sino en la época de la pasion y despues de la resurreccion, y del establecimiento de la Iglesia; y así no debe estrañarnos que Jesucristo en su predicacion haya probado su divina mision con milagros, mas bien que con profecías.

3.º Los judíos leyendo la Sagrada Escritura con sus prejuicios nacionales y con miras terrenas, se habian formado una idea muy baja y carnal del Mesías; y tenian poco cuidado de conciliar las profecías que anunciaban las humillaciones de Jesucristo, con otras que hablaban de su gloria.

4.º Las profecías tenian cierto grado de oscuridad, sea por el lenguaje figurado que empleaban los Profetas, sea por la dificultad que hay naturalmente en concordar antes de los acontecimientos, circunstancias que parecen contradictorias; no debe por tanto sorprender el que hombres con preocupaciones nacionales y sin aplicacion á las cosas divinas, no hayan comprendido el sentido genuino de las profecías.

P. 14. ¿No hubiera sido mucho mejor que las profecías fueran tan claras, que hicieran imposible toda equivocacion?

R. 1.º No podemos nosotros corregir las obras de Dios, ni dictar leyes á su Providencia.

2.º Si las profecías hubieran sido tan claras, los Is-

raelitas no hubieran sido judíos sino cristianos. (Véase 1.<sup>a</sup> Parte, cap. V. Preg. 9.)

3.<sup>o</sup> Si Dios hubiese revelado con toda claridad á los judíos, que la religion Mosáica solo debia observarse por algun tiempo limitado, dificilmente se hubieran sometido á la molestia de tantas observancias legales, y tantas prácticas dificiles

4.<sup>o</sup> Si los príncipes del siglo, es decir, los gefes de la nacion Hebrea hubieran entendido la sabiduria de Dios, "nunca hubieran crucificado al Señor de la gloria." (1. Cor. II. 8.) y no se hubiera realizado la obra de nuestra reparacion.

Era por tanto necesario que las profecias no fuesen tan claras, que impidiesen la ejecucion de los designios de la divina Providencia, y privasen á los Israelitas del mérito de la fé; y que tuviesen sin embargo la suficiente claridad, para que despues de realizados los acontecimientos, suministrasen á la religion del Mesias una prueba irrefragable.

Por lo demas, las profecias á pesar de su oscuridad, hubieran sido suficientes para probar á los judíos la divina mision de Jesucristo, si procediendo con buena fé, hubieran querido examinarlas con la debida atencion.

P. 15. ¿Pueden los judíos negar la oscuridad de las profecias?

R. Los rabinos no pueden ponerse de acuerdo sobre el sentido de los antiguos oráculos, que contiene el antiguo Testamento; y por consiguiente la oscuridad de las profecias es un hecho, que sus interminables disputas prueban de un modo perentorio.—Por otra parte, los mismos Profetas confiesan mas de una vez, que no comprenden el sentido de sus propias predicciones. "Yo

oí esto, mas no lo comprendí. Y dije, ó Señor mio, ¿qué es lo que sucederá despues de estas cosas? Mas él me dijo: Anda, Daniel, que estas son cosas recónditas y selladas hasta el tiempo determinado." (Daniel XII. 8. 9.)

P. 16. ¿No habia sido profetizada la ceguedad de los judíos?

R. Isaias la prenuncia con toda claridad. "He criado hijos, dice el Señor, y los he engrandecido, y ellos me han menospreciado. Hasta el buey reconoce á su dueño, y el asno el pesebre de su amo; pero Israel no me reconoce y mi pueblo no entiende mi voz. Ay de la nacion pecadora, del pueblo apesgado de iniquidades, de la raza malvada de los hijos desgarrados! Han abandonado al Señor, han blasfemado del santo de Israel, le han vuelto las espaldas." (Isaias I. 3. 4.)

En otro lugar anuncia el Profeta, que Israel cerrará los ojos, se tamará las orejas y endurecerá su corazon, para no convertirse á Dios que desearia sanarle. Y despues añade: "Y dije yo: ¿Hasta cuándo durará Señor, (esta ceguedad?) y respondió, hasta que desoladas las ciudades queden sin habitantes; y las casas sin gente, y la tierra desierta." (Isaias VI. 10. 11.)

P. 17. Habiendo reunido Jesucristo en su persona todos los caracteres, que los Profetas atribuyen al Mesias, ¿no es esta una prueba irrefutable, de que lo es en efecto?

R. Sin duda ninguna; porque

1.<sup>o</sup> Seria un absurdo sostener que los pormenores mas minuciosos de las profecias, se han realizado en su persona por mera casualidad.

2.<sup>o</sup> La Providencia no podia permitir, que persona

alguna fuera del Mesías, poseyese todos los caracteres, dados antecipadamente como prueba del verdadero Enviado del Señor; eso sería acreditar una impostura.

Y en realidad, nunca han podido citar los judíos un personaje, á quien puedan aplicarse todas las predicciones relativas al Mesías; siendo así, que pasó hace ya mucho tiempo, como queda probado (1.<sup>a</sup> Parte, c. 8.) la época prefijada para su venida.

P. 18. ¿Pero no habían anunciado los Profetas, que el Mesías sería rey?

R. Lo anuncian efectivamente, y con términos muy expresivos. “Ha nacido un parvulito para nosotros, y se nos ha dado un hijo, el cual lleva sobre sus hombros el principado (*ó la divisa de Rey*) y tendrá por nombre el Admirable, el Consejero, Dios el fuerte, el Padre del siglo futuro, el Príncipe de paz; su imperio será amplificado y la paz no tendrá fin; sentaráse sobre el sólio de David, y poseerá su reino para afianzarle y consolidarle, haciendo reinar la equidad y la justicia desde ahora y para siempre.” (Isaias IX. 6. 7.)

“He aquí que venia entre las nubes del cielo un personaje, que parecia el hijo del hombre, quien se adelantó hácia el anciano de muchos dias, y le presentaron ante él. Y dióle este la potestad, el honor y el reino; y todos los pueblos, tribus y lenguas le servirán á él; la potestad suya es potestad eterna que no le será quitada, y su reino es indestructible.” (Daniel VII. 13. 14.)

P. 19. ¿El reino del Mesías debía ser un reino terrenal?

R. Debía ser únicamente espiritual y celestial.

1.<sup>o</sup> Porque este sentido es mas conforme con la dignidad del Mesías.

2.<sup>o</sup> Es el único que puede conciliarse con otras predicciones que se refieren al Mesías.

3.<sup>o</sup> Está indicado en los mismos términos de que se sirve el Profeta para elogiar su reinado; pues llama al Mesías *Padre del siglo futuro, príncipe de paz, que poseerá su reino para afianzarle en la equidad y la justicia.*

4.<sup>o</sup> Segun dice Isaias (VIII. 14.) el Mesías debía ser enviado para santificar á los judíos.

P. 20. ¿No se puede demostrar que un reino terrenal, sería incompatible con otros caracteres que debía tener el Mesías?

R. 1.<sup>o</sup> El Mesías debía ser un rey pobre. “O hija de Sion, regocíjate en gran manera; salta de júbilo, ó hija de Jerusalén; he aquí, que á tí vendrá tu Rey, el Justo, el Salvador; él vendrá *pobre y montado en una asna y su pollino.*” (Zach. IX. 9.)

2.<sup>o</sup> Debía ser *la espectacion y el deseo de las naciones;* (Ag. II. 8.—Gen. XLIX. 10.) No era por tanto un conquistador, que llevase consigo todas las calamidades de la guerra.

3.<sup>o</sup> Las predicciones que anunciaban sus ignominias, sus dolores y su muerte, están en oposicion con la idea de un reinado glorioso y triunfante.

4.<sup>o</sup> Estaba predicho, que *el cetro saldría de Judá* en la época del Mesías. (Gen. XLIX. 10.—Ag. II. 8.) luego el Mesías que debía nacer del linaje de aquel Patriarca, no debía ser rey y conquistador segun las ideas carnales de los judíos, sino únicamente en un sentido espiritual. De otra manera, el cetro de Judá lejos de perderse, se hubiera conservado y consolidado para siempre en la persona del Mesías.

5.º El Mesías está siempre designado como un rey que no debía tener sucesores; porque su imperio había de ser eterno; lo cual no puede esplicarse fácilmente en el sentido de un reino temporal y terreno.

P. 21. ¿Ha sido Jesucristo Rey en el sentido de los Profetas?

R. Ciertamente; porque tiene un imperio espiritual sobre todas las naciones; y por medio de la religion forma sin cesar un pueblo de santos; y finalmente, por toda la eternidad reinará gloriosamente sobre los escogidos en la ciudad eterna, que es llamada la Santa Sion, la celestial Jerusalén.

P. 22. ¿No se hallan en la antigua ley otras muchas profecias, que se han cumplido en Jesucristo y en su Iglesia?

R. No solo se hallan otras muchas profecias en el antiguo Testamento, (como puede verse en la *Demostracion Evangélica de Huet* y en otros autores), pero puede decirse, que toda la ley de Moisés no era mas que la figura de la nueva ley; todo era en aquella profético; todo era representacion de Jesucristo y de la Iglesia.

No queremos sin embargo detenernos en probar esta verdad; ni entra en nuestro plan esponer en particular las muchas y admirables relaciones que hay entre la Iglesia y la Sinagoga. Resultaria sin duda de este coitejo, una viva luz en favor del cristianismo; y los mismos incrédulos (si no quieren cerrar los ojos á la verdad), no podrian menos de reconocer la fuerza de este argumento; pero no queremos dar ocasion á sutilezas, apoyando las verdades de nuestra religion en comparaciones, que algunas personas podrian juzgar arbitrarias.

Por lo demas, el exámen de este constante acuerdo

entre la imágen y la realidad, fortifica la fé y alimenta la piedad de los fieles, que admiran en el Evangelio un cuadro perfecto, del cual solo se descubren en el judaismo las primeras líneas.) (Véase Becano *analogia del antiguo y nuevo Testamento.*)

Del mismo modo los Patriarcas, los Profetas y la mayor parte de los grandes personajes del pueblo Hebreo, representaban vivamente algunos de los caracteres de Jesucristo. Y así sucede que la misma profecía puede tener dos sentidos igualmente inspirados; uno de los cuales se refiere al tipo; y el otro á Jesucristo, del cual el primero no era mas que la figura.

## CAPITULO XI.

### AUTORIDAD HISTÓRICA DE LOS LIBROS DEL NUEVO TESTAMENTO.

P. 1.ª ¿Son dignos de fé los libros del nuevo Testamento?

R. Ciertamente, porque no se puede poner en duda ni su *autenticidad*, ni su *integridad*, ni su *veracidad*.

### SECCION 1.ª

#### *Autenticidad de los libros del nuevo Testamento.*

P. 2.ª ¿Los libros del nuevo Testamento, han sido considerados siempre como obra de aquellos cuyo nombre llevan?

R. La sociedad cristiana difundida por todo el Universo, siempre lo ha creído así; y esta creencia ha sido